

Ultimas noticias de España y del Extranjero: por teléfono y telegrafo

Vida política

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Madrid 1,15

El ministro de Marina, general Ferrándiz niega la noticia publicada por algunos periódicos referentes á que se piensa en introducir modificaciones en el uniforme de infantería de Marina.

Ayer mañana se reunió en el ministerio de Marina, la Junta consultiva de la Armada, para tratar de los ascensos y recompensas.

Una comisión de Zamora, acompañada de los representantes en Cortes por aquella provincia, ha visitado al ministro de Fomento señor Sánchez Guerra, con objeto de interesarle la construcción del ferrocarril directo de Zamora á Benavente.

El ministro escuchó con mucha atención á sus visitantes y prometió estudiar detenidamente este asunto.

Hablando el señor González Basada de la exposición que elevan á las Cortes los Obispos, ha dicho que en el Parlamento se aclararán las cosas, pues, los Prelados no deben de conocer el proyecto á que se refieren por informes autorizados, porque no se trata de la caducidad de los bienes de la Iglesia, los cuales no caducan.

En el salón de conferencias del Congreso, el tema del día ha sido la protesta del Episcopado español contra el proyecto sobre caducidad de créditos.

Se concede gran importancia á este asunto.

Hablando Nougues, en el Congreso, manifestó ayer, que mañana lunes dirigirá una pregunta al ministro de Hacienda acerca de la actitud en que se ha de colocar sobre la caducidad de los créditos, después de conocida la protesta del Episcopado Español.

También dijo que hablará del estado en que se encuentra el ferrocarril vasco-castellano, sobre el cual tiene documentos de que se llevan á cabo hechos ilegales.

Añadió que pediría la intervención del ministro de Gracia y Justicia en este asunto.

Francos Rodríguez dijo que él también intervendrá en la cuestión de la caducidad de los créditos, añadiendo que si fuera preciso plantearía un debate, con el fin de obligar á los del bloque, á hacer declaraciones anticlericales en el Congreso.

La Junta Central del Censo, ha acordado reconocer en los sacerdotes los derechos de los títulos académicos.

Por esta causa serán incluidos en la lista primera de las tres que constituyen el censo.

En la sesión que mañana celebrará el Senado, el señor Navarrotreverter explicará su interpolación acerca de los tratados de comercio.

Después pasará la Cámara á reunirse en secciones para el nombramiento de comisiones que han de dictaminar la ley acerca de los privilegios concedidos á los que poseen la cruz de San Fernando, á la urbanización de los terrenos permutados por el ramo de Guerra en Valencia y la que ha de dictaminar en la ley de ascensos en el cuerpo de Inválidos.

El proyecto de administración local no continuará discutiéndose hasta el martes, consumiendo el tercer turno en contra don Pio Gullón.

INFORMACIÓN GENERAL

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Madrid, 1,15 m.

Don Alfonso salió en automóvil á las doce y media con dirección á Rincón con objeto de asistir á una cacería.

Hoy domingo irá don Alfonso á la finca «La Flamenca» á otra cacería regada.

Para los damnificados El consejo de Estado ha informado favorablemente en el expediente relativo al crédito extraordinario de 200 mil pesetas destinadas á socorrer para los empréstitos de Messina y Reggio.

Estos recursos los llevará á Italia el «Príncipe de Asturias».

Parte de esta cantidad se destinará á material sanitario y lo restante á socorros en metálico.

De visita El jefe del estado mayor de Marina, ha visitado en su residencia oficial al nuevo embajador de Alemania en España.

Exámenes Han comenzado en el ministerio de la Gobernación los exámenes para cubrir las plazas vacantes de oficiales cuartos.

La maraña El ministro de Fomento ha sido interrogado por los periodistas acerca del acto público que se trata de celebrar en Castellón para pedir protección en favor de la exportación de maraña.

El señor Sánchez Guerra nos ha manifestado que ignora la fecha en que tendrá lugar dicho acto, pero que tiene el propósito de enviar al mismo, en su representación al Director general de Agricultura.

Lo del rey de Portugal Un alto personaje, al servicio de don Alfonso, ha dicho que es completamente falsa la noticia publicada, de que el conde de La Unión, había marchado á Lisboa con objeto de ofrecerle el palacio de Miramar.

Añadió que el objeto único del viaje, había sido el de entregar á Manuel II, el título de coronel honorario del regimiento de Castilla.

Dijo igualmente que el rey de Portugal, ha enviado de regalo un bastón, con el puño de piedras preciosas, que perteneció al malogrado rey Carlos.

Manifestó también que era completamente falso, cuanto dice acerca de la enfermedad del soberano portugués y terminó diciendo que esto no había sido, más que una maquinación de los republicanos portugueses.

Una asamblea Hoy celebrarán los republicanos una asamblea provincial, para elegir junta y votar la actitud en que se han de colocar respecto al bloque.

Entre los republicanos hay grandes diferencias, pues mientras la mayoría opina que no deben de ir á la unión con los liberales, algunos opinan lo contrario.

Esta decisión se tomará por votación, por cuya causa se espera que la sesión sea muy movida.

Contra Azzati Un grupo de electores de Valencia ha presentado en la Secretaría del Congreso, un escrito, pidiendo la nulidad del acto del señor Azzati, por ser de nacionalidad italiana.

Dicen que no puede aprobarse el acto, pues de lo contrario se infringiría la Constitución.

La Junta de Seguros Mañana lunes, se reunirá la Junta Inspectora de seguros, para fijar los valores que han de ser admitidos, para garantizar las operaciones que realicen las compañías de seguros.

La misma Junta ha negado la solicitud de los oficiales de la armada que solicitaban ser admitidos en el cargo de inspectores de seguros.

Se funda la negativa en el reglamento provisional, por el cual se rigen actualmente.

El día de ayer fué en esta corte muy frío.

El viento que reinó fué muy huracanado, derribando algunos postes de telegrafo, por cuya razón quedó interrumpida la línea telegráfica.

Un telegrama En el Centro Hispano-Marroquí, se ha recibido un telegrama del marqués de Casa Riera, conestando al que le dirigió dicha entidad, felicitándole por su donativo para la creación de escuelas en Marruecos.

Más protestas El Prelado de Burgos ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una protesta igual á la enviada por los demás de la Archidiócesis de Santiago de Compostela.

«La Gaceta» Publica una disposición sobre la jurisdicción administrativa y civil, para las autoridades militares de las posesiones de África y del Campo de Gibraltar.

Ecos de Barcelona

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Barcelona 1,15 m.

El tiempo El tiempo ha cambiado. La temperatura es muy fría, amenazando una nevada.

En la alta montaña los fríos son muy intensos.

Fallecimiento Ha fallecido el señor don Adolfo de Reynosa Diez de lejada, capitán de navío.

Tuvo lugar el entierro del cadáver, presidiendo el duelo la primera autoridad de Marina. Un batallón del regimiento infantería de Alcantara tributó honores al cadáver.

El «Princesa de Asturias» Dice que probablemente el «Princesa de Asturias» suspenderá su viaje á Italia en virtud de un telegrama del gobierno italiano comunicando han abandonado ya el puerto de Messina todos los buques extranjeros por no ser ya necesarios para el salvamento de las víctimas de los terremotos.

Desmintiendo El gobernador ha desmentido la noticia comunicada de Madrid, de que el gobierno trate de crear dificultades al marqués del Vadillo, para que abandone el gobierno civil de Madrid y pueda ir allí el señor Ossorio.

Ha dicho éste que su puesto de honor se halla en Barcelona.

Un banquete La colonia francesa proyecta obsequiar con un banquete á monsieur B. unecur por el éxito alcanzado en el Liceo, con su ópera «L'Assalto al Mulino».

Los solidarios Anoche en la «Liga Regionalista» se reunieron los señores y diputadas de la derecha para acordar el programa parlamentario.

Los consumos La recaudación de consumos obtenida durante 1908 en esta provincia, ha experimentado una baja de tres millones y medio de pesetas.

Los fabricantes de papel Una comisión nombrada por el gremio de fabricantes de papel, ha visitado al gobernador, alcalde y presidente de la Diputación, para solicitar que conforme á lo que dispone la ley, usen para los oficios papel de fabricación nacional.

Así mismo solicitaron de las autoridades prohiba que en las tiendas se envuelvan las mercancías en papeles impresos ó mojados.

Un festival Los alquiladores de carruajes de la capital se proponen celebrar un gran festival en el campo el día de San Antón.

Los carlistas Los carlistas de esta población continúan realizando trabajos para la campaña de propaganda.

Celebrarán en breve apoteosis en Sabadell, Lérida, Tarrasa, Balaguer y Granollers.

Las Provincias

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) 1,15 m.

Loco suicida Las Palmas.—Un individuo recluido en un manicomio se suicidó durante la noche última, valiéndose del cinturón que ató á la ventana.

Sobre una huelga Granada.—Ayer se reunió la comisión de patronos y obreros que estudia el asunto de la huelga planteada por los obreros que trabajan en las minas de Baza.

No llegaron á ponerse de acuerdo, subsistiendo por tanto la paralización de trabajos.

Un nombramiento Ferrol.—Es casi seguro sea designado para el mando de la Comandancia general del apostadero don Leoncio Boado.

Llegada de un vapor Las Palmas.—Ha llegado el vapor «San Francisco» procedente de Fernando Poo, cargado de cacao por valor de dos millones de pesetas.

Gira y banquete Las Palmas.—La Asociación de la Prensa, trata de obsequiar al maestro Saint-Saens, con una gira y un banquete.

Saint-Saens dará un concierto en el teatro Principal.

Nacimiento y rapto Zaragoza.—Se ha recibido una noticia que ha causado mucha extrañeza. En un tren se dirigía de Madrid á Zaragoza, una señora que se hallaba en estado interesante.

En el camino dió á luz y al llegar á Calatayud, se notó que la criatura había desaparecido. Se supone que se la llevó un matrimonio sin hijos, el cual tratará de hacerlo pasar por suyo, con el fin de apropiarse de una gran herencia.

El Juzgado ha intervenido en este asunto.

Un incendio Matilla del Palomar.—Se ha declarado un violento incendio en la casa de don José Toledo.

A pesar de los esfuerzos que se realizaron, la casa quedó reducida á cenizas.

Los daños son de consideración.

DESDE BILBAO

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Bilbao 1,15 m.

Buey hidrófobo En Gordejuela al ser conducidos á su establo varios bueyes que se hallaban en el campo, uno de ellos se escapó, arremetiendo contra Domingo Costa, Manuel Otaola y Tomás Sastre, á los que produjo contusiones de alguna importancia y un susto más que regular.

El buey continuó en su huida, siendo perseguido de cerca por varios mozos y una pareja de la guardia civil.

Por último viendo que eran inútiles cuantas tentativas hicieron para cojerlo vivo, la guardia civil disparó sobre él dejándolo muerto.

Ayer mañana se reconoció la res muerta, por el veterinario de Arcañiega, quien ha dictaminado que el buey se hallaba hidrófobo, procediendo á su cremación.

Hombre muerto La guardia civil de Las Arenas ha comunicado al gobernador que las aguas han arrojado á la playa el cadáver de un hombre, que resultó ser Francisco Cahalle, de nacionalidad inglesa, que debió caer á la riela en Seto el día 24 de diciembre.

El tiempo El temporal de estos últimos días ha cedido mucho. Después de abundante agua y algo granizo, al mediodía ha lucido el sol.

La riela continúa llevando gran caudal de agua.

Una junta La Federacion Atlética celebrará junta el día 11.

A Madrid El señor Ibarra sale hoy para Madrid.

Una velada En el patronato de Bilbao se celebrará hoy una velada.

Caida De un tranvía se ha caído el celador de arbitrios Leoncio Echevarría, sufriendo lesiones de escasa importancia.

Por las víctimas de Italia La Diputación ha acordado enviar 5.000 pesetas á Roma para socorros de los damnificados.

La Juventud carlista postulará por las calles para recaudar fondos destinados al mismo fin.

Una Junta Mañana se reunirá la Junta de la Cooperativa obrera católica para aprobar la memoria, las cuentas y elegir la Junta directiva.

Durante el último semestre se han vendido 50.000 pesetas, que permitirán el reparto de un 2 por 100.

En el círculo mercantil Mañana lunes se celebrará una reunión en el Círculo mercantil é industrial, á la que han sido convocados todos los comerciantes estén ó no asociados.

La reunión tiene por objeto dar á conocer el dictamen emitido por la ponencia, sobre los carnets presentados por el señor Barutia, para la futura Exposición de 1912.

Desde Pamplona

(Por teléfono) (De nuestro corresponsal) Pamplona 1,15 m.

Los remolacheros Aumenta el disgusto entre los remolacheros de esta provincia, por los retrasos que sufren al transportar la mercancía á algunos puntos á causa de la insuficiencia del material.

Un contrafuero Ha sido muy mal recibida la proposición enviada directamente al poder central, por una persona de esta capital.

En ella pide al gobierno que sea éste quien nombre directamente á la persona que ha de ocupar una plaza de peón caminero, que se halla vacante, así como la de encargado de la vigilancia de los viveros provinciales.

Esto en todo Pamplona se dice que es un contrafuero, y que de ninguna manera se debe aceptar, caso de que el gobierno atendiera á la proposición de esa persona, pues se entiende que sería mermar los derechos de la Diputación foral.

Fallecimiento Ha fallecido en ésta, la distinguida seorita Soledad Múgica.

Nuevo colegiado Ha ingresado en el Colegio de Abogados de esta provincia, don Santiago Cuenillos, oficial letrado de la Diputación.

Extranjero Terremotos en Italia

DETALLES DE LA CATÁSTROFE (POR TELEGRAMA) (De nuestro servicio especial)

De Reggio Roma 9.—El general Mazza, telegrafía á M. Giolitti que todo el día y los documentos de los edificios públicos de Reggio, han sido salvados.

Las comunicaciones por el camino de hierro de Reggio á Nápoles, serán restablecidas en el término de tres días.

La opinión de los geólogos Roma 9.—Los geólogos italianos unánimes en declarar que los fenómenos sísmicos en Sicilia y Calabria, persistirán aun cuando tardarán algún tiempo.

El profesor Riso, director del Observatorio de Messina, prevé que volverán dentro de unos seis meses, pero lo menos.

El Padre Alfani, del Observatorio de Florencia, cree que podrá repetirse dentro de tres años.

El Padre Ximenes, dice que cuando ocurra otro temblor, transcurrirán 7 años.

Se dice que será una grave imprudencia tratar de reconstruir las ciudades destruidas, y sobre todo emplazarlas nuevamente en el mismo lugar, por los graves riesgos, que han de correr sus habitantes.

En la Cámara italiana Roma 9.—Ha celebrado sesión la Cámara italiana.

Está se encontraba completamente llena. Asistió también el ministerio en pleno.

Se encuentran presentes 350 diputados. Se dió cuenta de la sesión y el presidente del Consejo se levanta y á continuación se ponen en pie todos los diputados.

El motivo de un profundo silencio empezó á hablar el presidente y sus palabras son acogidas con sinceras aclamaciones.

Saluda á los soberanos, á las escuadras, á los marinos y soldados italianos y á las naciones extranjeras que se han asociado al duelo de Italia. Renuévanse las aclamaciones, cuando el presidente dice que Messina y Reggio renocerán entre sus ruinas.

do el presidente dice que Messina y Reggio renocerán entre sus ruinas. M. Giolitti interrumpido por los aplausos firma rotundamente que las dos ciudades renocerán á la vida.

El presidente nombra una comisión que empezará á estudiar el proyecto inmediatamente.

Marcosa pronunció patriótico discurso en favor de los damnificados. Le contestó el presidente del Consejo.

Seguidamente se cerraron las puertas de la Cámara en señal de duelo.

Para los damnificados París 9.—El Consejo de Administración del ferrocarril de Lyon á París y al Mediterráneo, ha enviado 15 mil francos para los siniestrados de Calabria y de Sicilia.

También la Compañía dará toda clase de facilidades para el transporte de los donativos en especie.

En Turquía Constantinopla 9.—En la reunión celebrada por el Consejo de ministros se ha acordado dar 200.000 francos para las víctimas de Sicilia y de Calabria.

El Banco otomano es el encargado de remitir la mencionada cantidad.

La reina Elena Roma 9.—A pesar de celebrarse hoy el cumpleaños de la reina Elena, no se han celebrado festejos en Palacio.

La reina ha trabajado en los talleres en que se están haciendo ropas para los supervivientes de la hecatombe.

Bandidos condenados Nápoles 9.—El consejo de guerra ha dictado sentencia contra los bandidos detenidos en Messina, cuando se dedicaban al saqueo.

En virtud de dicha sentencia 200 han sido enviados al presidio de Palermo.

Iglesia en pie Roma 9.—Una Iglesia ha quedado todavía en pie, en Messina.

Lo raro del caso es que esta iglesia según habián dictaminado los arquitectos, amenazaba ruina desde hace tiempo.

Miliones que se encuentran Roma 9.—Según dice el periódico «la Tribuna», han sido hallados entre los escombros de Messina, 42 millones de liras.

La suscripción inglesa Roma 9.—Según noticias que se han recibido de Londres, la suscripción abierta en favor de los damnificados por los terremotos, asciende á 2 millones de francos.

Las modificaciones del Estrecho Roma 9.—Se ha confirmado oficialmente, que se han producido modificaciones en la topografía del Estrecho de Messina.

La profundidad del mar á la entrada meridional del mismo, no es actualmente más que de 450 metros, en lugar de mil que había antes.

El fondo del mar entre el cabo Pellaró y el puerto de Pizzo, no es más que de 12 metros, en lugar de 90.

Las víctimas de la catástrofe Roma 9.—Damos la lista de las víctimas de la catástrofe después de los datos oficiales.

Esta cifra no debe ser considerada más que como el minimum, no contándose los fallecimientos ocurridos en la catástrofe.

He aquí la lista de los pueblos y de las víctimas que han sufrido:

Table with 2 columns: Location and Number of victims. Includes Messina (108,000), Reggio (31,000), Palmi (4,500), Miloto (2,300), Bagnara (800), Villa San Giovanni (3,700), Pellaró (3,300), Solita (2,800), Gallio (800), Cannitello (800), Gazzi (348), Bova (520), Villa San Giuseppe (580), Torre di Faro (300), Pellegrino (310), Solano (280), Saminara (300), Contessa (167), Sambatello (200), Scaletta (350), Santa Teresa (300), Novara, Santa Lucia, Nizz. (300), Castrolibate (80), Canneto (200), Zianfrilina, Scala, Cumia, Camontio, Cumiso, Nardina, Tripodo, Mili, San Michele, Bordonaro (350), Ceramita (330), San Procopio (305), Pisturino, Tremestieri, Gualtieri, Spadafora (61), Gallina, Lazzaro, Coloma, Roselli (575), San Roberto (200), Podengoni, Salice, San Gregorio (200), Montella, Tonico, Motta, San Giovanni, Melina (370), Srozzina, Solano (71).

Total 165.053

Un episodio Nápoles 9.—Entre los episodios curiosos ocurridos en Messina, se cita el siguiente:

La hermana del baritono Nino Dorati, que há sepultada entre las ruinas de su casa, sita en la calle Victor Manuel, do há quedado durante dos días enteros, dando á luz un niño, que los soldados pudieron salvar, así como á su madre.

El baritono al conocer la catástrofe se encontraba en Milán, partiendo para Messina inmediatamente, siendo él uno de los salvadores de su hermana.

También acudió á salvar á un amigo suyo, el alguacil de la curia eclesiástica Ceserto Leterio, el cual se encontró envuelto entre las ruinas durante varios días.

El proyecto del Gobierno Roma 9.—En el proyecto que presenta á las Cámaras el Gobierno, se pide la autorización necesaria para destinar treinta millones, de los sobrantes en los ejercicios de 1909-1909 á fin de poder con ellos reparar y construir con urgencia los edificios públicos.

En el proyecto de ley se aumentan los impuestos en las contribuciones directas, en las propiedades agrícolas, en los bienes inmuebles y en otros impuestos, durante los ejercicios de 1909 y 1910.

Faculta asimismo al Gobierno para tomar las medidas legales excepcionales para la reconstitución provisional de las circunscripciones y jurisdicciones judiciales y administrativas en las provincias de Reggio y Messina, y de otras localidades bajo el punto de vista técnico e higiénico.

Los funcionarios civiles y militares que hayan muerto en la catástrofe, serán considerados como fallecidos en actos de servicio.

Así también serán considerados los heridos ó inutilizados en los terremotos.

El conflicto de Oriente

Austria y Servia Viena 9.—Casi todos los periódicos se ocupan de las explicaciones dadas por Mr. Milovanovitch á Austria-Hungría.

Le «Neve Freie Presse» considera suficientes estas explicaciones y espera que la lección aprovechará á Servia.

Le «Neves Tagblatt» manifiesta que los partidarios de la paz en Europa dirán que M. Milovanovitch ha hecho un gran servicio á su pueblo.

Le «Zeit» considera leal y fiel la actitud que ha tomado el ministro como no podía menos esperarse de su pasado.

El «Extrablatt» considera que las escusas de M. Milovanovitch, son debidas á la mala impresión que en todas partes ha producido su discurso.

Los periódicos clericales especialmente el «Reichspost» juzgan irónicamente su retirada, por lo que dicen que nadie en Belgrado, ni los ministros, ni el príncipe Georges, ni la Cámara, puede ser tomados en serio.

Grave noticia Belgrado 9.—Los periódicos pretenden que, según un telegrama recibido de Praga, el partido de jóvenes tebeques, prepara un complot, unido con el partido servio.

Voluntarios Budapest 9.—2000 voluntarios están á punto de atravesar la frontera de Bosnia, de un momento á otro.

Todos estos preparativos son favorecidos por el gobierno de Servia.

Otras noticias

Una nevada París 9. Ha caído en los Vosgos una extensa nevada, que alcanza treinta centímetros en las calles de Remiremont.

Todas las montañas se hallan cubiertas de nieve. Se deja sentir un frío intenso.

Barca que zozobra Toulon 9.—Se ha desencadenado una horrosa tempestad. Ha zozobrado una barca de pescadores.

Un remolcador que salió en socorro de los desgraciados, solamente recogió á tres cadáveres que fueron conducidos á Hyres.

Aeronauta muerto Londres 9.—Se reciben noticias participando que por los pescadores del mar del Norte, ha sido hallado el cadáver de un oficial alemán, tripulante de uno de los globos que hace días realizaron pruebas en Alemania.

Robo de un millón París 9.—En la línea de París Lyon-Marsella, ha sido robado un saco conteniendo valores por valor de un millón de francos.

Se ignora quienes puedan ser los autores.

Iraza y Compañía BANCA

Calle Moreno, número 967.—Buenos Aires Esta casa expide cartas de Crédito y Giro sobre España, Francia, Inglaterra, Italia etc., siendo el único corresponsal autorizado en Francia y España para expedir giros á nuestro cargo don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa).

En la Diputación

La sesión de ayer

Minutos antes de las doce abrió la sesión el presidente señor Carrón, con asistencia de los diputados señores Cabañada, Mendizábal, Olazábal (don Juan), Lalanne, Aranguren, Zabala (don Francisco), Aguiñaga, Abrisqueta, Lafitte, Sgura, Zabala (don Ladislao), Murua y Egaña.

Leyóronse y fueron aprobados el acta y el extracto de la sesión anterior. El presidente manifestó que los señores